
! ! ! !本报讯（记者 李元春）中国篮协
昨天公布本赛季 !"#$ 全明星赛名
单，场均得到 %&分的山西队外援玛
雅·摩尔落选。记者从山西女篮了解
到，其实是摩尔主动退出此次全明星
赛，原因是有伤在身，她准备在全明星
赛期间安心养伤，全力备战季后赛。

摩尔本赛季在 !"#$掀起“玛雅
风暴”，有着“不败女王”之称的她本赛
季第 '轮披上山西队战袍，此前两连
败的山西队在随后的 (轮中全胜斩获
半程冠军，目前也已经确保联赛前二。

!"#$全明星赛首发球员

北方队!苗立杰!沈部"!李梦!沈

部"!赵爽!沈部"!索菲亚!北京"!陈晓丽

!辽宁"

南方队!邱思玥!广东"!史秀峰!上

海"!卞兰!浙江"!坎贝奇!浙江"!陈楠

!八一"

! ! ! !本报讯 （记者 钟
喆）珍藏美好记忆，回味
精彩瞬间。数周来，本报
体育部与上海市体育局
群体处联合举办的“我
与市民运动会的欢乐”
有奖征文活动得到了广
大市民朋友的热情参
与。截至去年 )*月 *+

日，共收到近百篇来稿，
体现了百姓参与市民运
动会、投身健身行列的
热情。为了使更多市民
有机会参与到本次活动
中来，活动截稿时间延
期至本月 ),日，欢迎更
多市民踊跃投稿，讲述
你和市民运动会的趣闻
轶事。
“将有意义的事写

得有趣，将有趣的事写
得有意义”，本次征文要
求内容真实，叙述生动，文笔流畅，文
字精练。颁奖活动将于春节后举行。

! 征文体裁"除诗歌外#文体不

限$字数 #$$字以内

! 截止日期!%$&'年 &月 &(日

! 征文投稿! 请发送电子邮箱"

)*+,-./)0+123*124$或邮寄至上海市

威海路 5##号新民晚报体育部$ 邮政

编码"%$$$6&% 来稿需注明&我与市民

运动会的欢乐' 征文$ 并留下作者姓

名(工作单位)或住址*和联系电话%

! 奖项设置!活动期间$来稿择

优在新民晚报体育版+我与市民运动会

的欢乐'征文栏目中刊发%征文截止后$

主办单位将组织有关专家对入围作品

进行评选$评出特等奖$一(二(三等奖$

以及优秀奖若干$并颁发奖品和证书%

! ! ! !“王指导，这两天粉丝涨了不少
啊！”昨天下午刚刚抵达济南下榻酒
店，上海男篮代理主帅王群就掏出手
机，赶在出发训练前发了一条关于前
天比赛的微博。王指导表示，火线接
替主教练位置后，微博更要继续经
营。
“昨天与天津队比赛是我带队的

第一场球，感谢全体队员及教练组的
共同努力取得了胜利……”转变角色
刚刚两天，王指导的这条最新微博，
转发和评论就都超过了以往，微博的
粉丝也跟着涨了三四百个。

别看这条微博才 )-&来字，由于
不熟拼音，昨天下午出发训练前，王
指导拿着他的三星手机，足足手写了
)& 多分钟，“微博还是得继续写下
去，也算是激励队员，跟球迷有个沟
通吧。”

王群透露，接触微博纯属几名队
员的“搞怪”，“有一次他们把我手机

拿过去，把微信、微博什么的都注册
了一遍。”翻看王群的微博，从一开始
纪录球队情况，到之后每有比赛就赛
后评价一番，王指导笑称自己也成了
微博控，"告诉你# 我每条评论都会

看$不管是好的坏的$都要看% &

对待微博是这样，对待球队更是
如此。上任刚刚两天，外界看到了球
队的变化，王群自己也觉得，主要还
是沟通更顺畅了；几堂训练课下来，
他最放心不下的反倒成了 ./·怀特，
“./现在是唯一需要翻译的队员，平
时有事没事，我都会找他多聊一
聊。”

此外，为了给队员们补上“破联
防”这一课，这次济南和青岛的两个
客场，王群特意带上了 )%名队员，除
了受合同影响的张宗宪，几乎全员出
动，“破联防可能是国外教练的弱项，
我刚上任，需要赶紧解决这个问题，
大家都在的话，讲起来效果更好一

些。”训练时每每讲完战术，王群都会
停下来问一遍，“听明白了吗？有问题
可以提。”

至于本赛季球队的走向，王群仍
不愿多加预测，“现在只能说先做好
这几场球的准备，至于球队将来定下
什么风格，怎么发展，那都是以后的
事情。”抓紧当下，面对手下这群再熟
悉不过的兵，王指导坦言，'我要求大
家更张扬一些$跑得更积极点(兴奋

点$不管比分如何$先要打出那股激

情) * 记者 许明
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幸运彩

黑白世界“棋”乐无穷
下围棋的学龄前儿童越来越多

! ! ! !眼下，上海学龄前儿童报名学习
最多的体育项目，恐怕要数围棋了。
据统计，每年报名参加全市围棋级位
赛无级组比赛的小棋童有上万名之
多，可见围棋在家长和儿童心目中的
分量。

为什么我们众多独生子女家长
青睐围棋呢？围棋项目究竟有何魅力
呢？

培养兴趣 陶冶情操
新年刚过六足岁的周昀朗小朋

友，目前已是沪上小有名气的小棋
童。这位学棋仅仅两年的小孩子，在
去年 ))月进行的上海市少儿围棋十
强赛上以优异优绩达到晋升业余 +

段的标准，成为现在上海市年龄最小
的业余 +段。在去年 (月江阴全国育
苗杯少儿围棋大赛上，小昀朗夺得了
幼儿组的冠军。上海围棋队主教练刘
世振对小昀朗的进步速度表示“十分
惊讶”，并称，“这是一棵围棋的好苗
子。”
小昀朗的父母都不懂围棋，为何

让宝贝儿子学下围棋呢？职业为律师
的小昀朗父亲周知明告诉记者：“小
昀朗一直很顽皮，很爱动，上海人讲
是‘坐不定立不定’的小孩子。四岁
时，仅仅是想叫小孩能够‘静下来’才
带他去了方捷围棋教室学棋……没
想到，小昀朗竟一下子迷上了这变幻
莫测的黑白世界。”
没学棋前，要小昀朗 )+分钟坐

着不动，几乎是一件不可能的事情。
而现在小昀朗只要有棋下就会很开
心，只要下棋就能完全“静下来”，一
个半小时坐着不动静静在下棋，已是
很平常的事情了。

周律师高兴地对记者说：“小孩
学围棋，让他们从小在围棋的胜负世
界里经历‘赢得了输得起’的磨练，这
对小孩的成长十分重要。现在的独生
子女往往都有一种‘输不起’的心态，
而学棋比赛的过程可以让小孩有成
功和失败的经历，正好弥补了这方面
的不足。”

开发智力 促进学习
下棋被称为是智慧的体操。下棋

锻炼的是人脑，而人脑又是人体最重
要的器官。锻炼人体最重要器官的运
动，围棋成了体育运动。
会下围棋的学生，数学一般也都

学得快，也学得好。去年九月，上海世

界外国语中学办起了棋牌特色班。围
棋班有 ,名学生。入学时，这 ,名围棋
特色生的数学、语文等文化成绩要比
该校中普通班学生都要低一点。但经
过短短三个月的学习，期中考试特色
班学生的文化课平均成绩就与普通班
学生“持平”了，而数学的平均成绩，特
色班还高出普通班 %分。另外，特色班
学生首次组队参加学校数学竞赛，就
一举夺得团体铜牌，令人刮目相看。

一技之长 棋星效应
上海历来是注重棋牌智力运动发

展的城市，也是一座棋坛明星辈出的
城市。像陈祖德、钱宇平、常昊、胡耀宇
和江维杰等一大批围棋明星、新星的
涌现，激励了一代又一代青少年学下
围棋。特别值得一提的是，上海的名牌
高校十分注重开展围棋项目，也推动
了上海青少年围棋运动蓬勃发展。现
在，复旦、上外、财大、交大都有围棋
队，每年这些大学通过综合测试，将有
围棋特长的应届毕业生“特招”入队。
像胡煜清、王琛等业余围棋好手，都是
凭着这“一棋之长”进入大学深造的。
学下围棋不仅能开发智力，陶冶

情操，磨炼意志，而且还能凭借着这
一棋之长进入名牌初中、迈入高等学
府……这些也许是围棋在上海受到
儿童和家长青睐的原因。

本报记者 张建东

! ! ! !围棋入门班"每课时 5#元

围棋中级班"每课时 7$!&$$元

围棋高级班"每课时 &$$!&%$元

)每课时为 5#分钟*

培训参考价目

体育让童年更快乐系列之
!

! ! ! !古人把弈棋的益处归纳为 &五

得'$即得好友(得人和(得教训(得心

悟(得天寿% 应氏杯世界围棋大赛的

创办人应昌期先生认为围棋的教育

功能最为突出$为此他创办了应昌期

围棋教育基金会%在上海还投资建设

了&应昌期围棋学校'%与应昌期先生

有同样想法的有识之士也越来越多$

全国各地将围棋课列入选修课的大

中学校也越来越多%

小棋童周昀朗的父亲周知明是

位律师$他是跟着儿子学棋$父子一

起学会了围棋后$觉得下围棋&棋乐

无穷'%他认为"&学围棋的好处很多$

特别是小孩学棋下棋很有劲$ 很快

乐$我们大人也觉得选对了项目% 但

最有现实意义的一点$是小孩通过学

棋改变了性格$磨练了意志% 这一点

可以说是其他项目很难替代的% '

现在的家长越来越重视自己小

孩的智力开发和意志磨练$因此学围

棋的小孩也越来越多%据上海长宁区

围棋教练(国手钱宇平九段的哥哥钱

宇光介绍$现在全市每年报名参加围

棋入门班的学生估计有上万名% 为

此$市围棋协会今年将首次专门举办

六场适应刚刚入门棋童参加的围棋

升级赛%围棋不仅能开发智力陶冶情

操$还能让小孩远离电脑游戏,,让

小孩学围棋可谓一举多得% 张建东
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有伤在身主动退出
“不败女王”无缘
WCBA全明星赛

当起微博控 沟通最要紧
王群首次率上海男篮踏上客场之旅

! ! ! !上视五星体育频道今天 %&时

'( 分将转播 "#$ 山东与上海比

赛实况%

央视五套今天 )& 时 '( 分将

转播 "#$北京与辽宁比赛实况%

收视指南

*相*关*链*接*

! 小昀朗)右*有棋下就很开心$也静得下心 张建东 摄

! 看王群有何高招破对手联防

本报记者 周国强 摄


